
FESTIVAL CONTARÁ CON MÁS DE 100 EXPOSITORES
Y TENDRÁ A MEDELLÍN COMO CIUDAD INVITADA

Desde hoy se podrán conseguir las entradas gra-
tuitas a la cuarta edición de Made Inn Conce, un
festival que ya se ha posicionado entre los grandes
hitos del año del ecosistema innovador nacional y
que se realizará los días 8, 9 y 10 de abril en el Tea-
tro del Biobío, con el apoyo de Corfo, Banco de Chile,
BancoEstado, Entel, MKT Street e Innovación de “El
Mercurio”. 

“El 12 de marzo vamos a anunciar la agenda defi-
nitiva, que va a congregar a más de 100 exposito-
res”, destaca el impulsar de la iniciativa, Emilio

Hernández.
No es la única novedad: este año, por primera vez,

Made Inn Conce tendrá una ciudad invitada. Se trata
de la colombiana Medellín, que en 2013 fue galardo-
nada como la urbe más innovadora del planeta. “Lo
que buscamos con esto es ir contribuyendo a forta-
lecer los vínculos internacionales entre los ecosiste-
mas de Latinoamérica”, explica Hernández. Esto se
alinea además con que Concepción, a fines de mayo,
será sede de Prodem, un evento enfocado en los
líderes de ecosistemas de innovación de la región.

Emilio Hernández, fundador
de Made Inn Conce.
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aprendí mucho de esa historia, porque
tuvo su lado triste; nos robaron la marca,
nos estafaron. Y ahí sentí la necesidad de
crear otra cosa, una
marca que me per-
mitiera seguir ha-
blando de lo mismo
pero desde otro lu-
gar. Quizás ya no ha-
blaría de los orgas-
mos femeninos, pero
sí de ayudar a las mu-
jeres a sentirse bien.
Eso es Feroz, una
marca de maquillaje
y fragancias”.

—Feroz comenzó
en España y ahora
llegó a Colombia y a
Ecuador. ¿Por qué
hizo un camino in-
verso al tradicional?

“No fue tan pla-
neado, sino más por
ir escuchando la vida
y las situaciones que
te va presentando. En el momento en que
sale la marca, yo estaba en ‘Café con aro-
ma de mujer’, que era absoluto furor en
España, y eso permitió que el proyecto
avanzara. De todos modos, me encanta-
ría seguir creciendo en mercados. Me to-

mó un año y medio llegar a Colombia y
tengo el plan de llegar a más países de

Latinoamérica, incluido Chile”.

—¿Cuál es la gran lección
que le ha dejado Feroz? 

“La paciencia. Uno ve el
potencial que tiene una

idea y quisiera que las co-
sas pasaran ahora ya y

estar en 500 partes. Pe-
ro hay que respirar y
volver a lo que te decía
de hacer las cosas
bien. Y construir unos
cimientos sólidos y
profundos en la tierra
toma tiempo, ¿no?”.

—Las actrices de fa-
ma suelen ser el rostro de

marcas, pero no las dueñas.
¿Por qué optó por este camino?

“Tomé el camino más difícil, más
arduo. Todavía no veo la remuneración
económica que me habría dado ser par-
te de la campaña de otra empresa. En
ese sentido, con Feroz todavía no estoy
en la punta del iceberg; sigo abajo del
agua, sin ver la luz y aguantando la res-
piración. Me pregunto muchas veces si
cometí un error y debería salirme de ahí
para subirme al iceberg del lado, que ya
está enorme y gigante, y que fue cons-
truido por otros. Pero siento que mi tra-
bajo es contar historias. Eso es lo que ha-
go como actriz y lo que quiero hacer al
crear una marca: que tenga unos valores
y un mensaje contundente. En Feroz
puedo contar historias que para mí son
relevantes. Por eso no desisto: porque
este es un proyecto a largo plazo y que
tiene todo que ver conmigo. Estoy invo-
lucrada desde por qué hago un corrector
de ojos más líquido que los que se en-
cuentran en la mayoría del mercado,
hasta el mensaje más profundo. Eso es
mucho más satisfactorio”.

“M
e parece lo má-
ximo estar invi-
tada a hablar en
Made Inn Con-
ce”, dice con

notorio entusiasmo Laura Londoño. Co-
nocida a nivel internacional por protago-
nizar “Café con aroma de mujer”, pro-
ducción que fue un éxito en Netflix, la ac-
triz colombiana será la invitada estelar de
la cuarta versión de este festival que bus-
ca posicionar a la capital del Biobío como
un polo de innovación con proyección
internacional.

Su presencia obedece a dos factores. El
primero es en su calidad de representan-
te de su natal Medellín, que este año será
la ciudad invitada al evento (ver recua-
dro). “Aunque llevo muchos años vivien-
do en Bogotá, creo que Medellín nos im-
prime una energía, una manera de afron-
tar las cosas. Genera un tipo de personas
con temple, que abren caminos y con un
carácter que nos hace como muy aguerri-

dos Y veo que es algo que
también sucede en Con-
cepción”, señala. 

La segunda es que,
además de su carrera ac-
toral, Londoño lleva va-
rios años en el papel de
emprendedora.

—¿Cuál es el mensaje
que espera transmitir?

“Me gustaría hablar
desde mi experiencia.
Tengo un trabajo que es
muy visible para las perso-
nas, pero es como la punti-
ca del iceberg que logra
salir del agua. Realmente,
el grueso del trabajo es por

debajo del agua: todo lo que tú haces en
un trabajo que va a perdurar debe tener
conocimientos sólidos debajo, mucha in-
sistencia, mucho agotamiento y mucho
creer en ti. Porque cuando estás a punto
de tirar la toalla, tienes que dar ese poqui-
to más una y otra vez hasta ver la luz. En
lo personal, muchas veces pensé en
por qué no escuché a mis papás
cuando me dijeron que no fuera ac-
triz. ¿Cómo se me ocurre a mí tomar
este camino? Pero ya que lo tomé,
tengo que seguirlo trabajando”.

—¿Cómo surgió el interés por te-
ner su propia empresa?

“Cuando iba a salir del colegio no
sabía muy bien qué estudiar. Me
gusta el conocimiento, me gusta
aprender. Y me gustaban las artes
desde chiquita, pero también me en-
cantaban las matemáticas y la física
me fascinaba. Entonces temía que
escoger una carrera significara dejar
de lado tantas otras cosas que me intere-
saban. Eso me parecía injusto con las ca-
pacidades que tenemos todos como se-
res humanos. Vi en la actuación una for-
ma de conocer muchas zonas; si hoy ten-
go un rol de abogada, pues me meto en
los zapatos de un abogado y aprendo to-
do lo que pueda de leyes y las motivacio-
nes dentro de ese mundo. Lo mismo si
después debo ser una policía. Entonces,
con la actuación empecé a alimentar más
esa curiosidad que siempre había tenido. 

Además, había dejado de ser como
mal visto. Como mujer creces oyendo
que tienes que elegir entre ser bonita o
ser inteligente. O entre tener una vida
laboral exitosa o casarte y tener hijos.
Como si no pudiéramos hacer todo al
mismo tiempo. A mí me nació una re-
beldía desde muy chiquita a todo eso y
eso me ha motivado a aprender. Em-

prender es una gran herramienta para
que las mujeres nos sintamos capaces
de manejar nuestra plata y tomar las
riendas de nuestra vida”.

—Su primer emprendimiento fue Al-
most Virgin...

“Sí, era una marca de bienestar sexual.
Fue un ejercicio muy lindo, que me abrió
la puerta para hablar de temas que pues
son tabú. Antes de comprarnos un pro-
ducto, la gente nos preguntaba de todo:
era muy evidente que era como un tema
que necesitaba con urgencia ser hablado
en un entorno seguro. Pero también

La actriz y emprendedora colombiana
Laura Londoño será la estrella de Made
Inn Conce: “Tomé el camino más arduo”
Del 8 al 10 de abril se realizará en la
capital del Biobío la cuarta edición de
este festival de innovación, uno que
busca conectar a la región con Medellín,
ciudad de la que proviene a la fundadora de
la marca Feroz. MANUEL FERNÁNDEZ BOLVARÁN

LA PROTAGONISTA DE “CAFÉ CON AROMA DE MUJER” VIENE A CONTAR SU HISTORIA MÁS ALLÁ DE LA PANTALLA
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ESTE AÑO LONDOÑO
ESTRENARÁ LA
TERCERA TEMPORADA
DE “MANES” (AMAZON
PRIME) Y ESTARÁ EN
LA SERIE “LA HUÉSPED”
(NETFLIX) Y “YO NO
SOY MENDOZA”, EL
ÚLTIMO PROYECTO DEL
FALLECIDO CREADOR
DE “YO SOY BETTY, LA
FEA” (SONY).

La marca
Feroz ya
está en
España,
Colombia y
Ecuador y su
fundadora
espera seguir
avanzando
por el resto
de Latinoa-
mérica. 
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Aunque ya era conocida en Colom-
bia, su carrera se internacionalizó con
el papel de “La Gaviota”, en “Café con
aroma de mujer”. 
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TITULARIDAD
SOBRE EL

PROMPT

Por regla general, la
data pertenece al
usuario. Sin embargo,
en muchos casos, el
contrato o los TyC
pueden facultar al
proveedor del servicio
para utilizarla en el
entrenamiento de su
modelo.

TITULARIDAD
SOBRE EL OUTPUT

¿A quién corresponde el
dominio o autoría sobre los
resultados generados por la
IA? Su recomendación es
siempre negociar (en la me-
dida de lo posible) este as-
pecto del contrato, o bien te-
ner muy clara su regulación
en los TyC, para evitar su mal
uso por cualquiera de las
partes involucradas.

RIESGOS Y
RESPONSABILIDAD

¿Quién asume los daños gene-
rados por los outputs a terceros?
En su opinión, el proveedor será
responsable de los perjuicios de-
rivados de la utilización de la IA,
solo en la medida en que dichos
perjuicios deriven de una mala
implementación o mantención
de los sistemas, de acuerdo con
estándares de la industria y se-
gún lo pactado entre las partes.

PRIVACIDAD Y 
PROTECCIÓN DE DATOS

En línea con la normativa vigente, el trata-
miento de datos personales debe regularse
correctamente por parte del proveedor de IA
y el usuario debiese ser también responsable
de evaluar si la naturaleza de los prompts en-
tregados o de los outputs generados puede
comprometer información sensible o valio-
sa. Asismismo, deberá implementar políti-
cas internas para su uso adecuado y protegi-
do, en línea con los objetivos de su negocio y
sus responsabilidades para con sus clientes.

IA APALANCADA

¿Qué hacer cuando la IA asiste
a un desarrollador en la programación
de un nuevo producto (muy común en
los agent as a service o agentes de IA)? Es
fundamental considerar que muchas de
estas herramientas están entrenadas ba-
jo licencias de código abierto. Esto po-
dría generar dudas sobre la titularidad
del producto final, lo que podría detec-
tarse en un due diligence o dar lugar a
reclamos por parte del propietario origi-
nal del código. Asimismo, es “esencial”
informar a los clientes finales que el pro-
ducto se desarrolló en base a otra IA,
asegurando la transparencia.

Por otro lado, se debe revisar si el con-
trato o los TyC del proveedor de IA pri-
mario permiten la comercialización de
productos creados en base a su tecnolo-
gía, evitando riesgos legales que puedan
comprometer el éxito de la idea.

Al usar inteligencia artificial
generativa quizás una de
las últimas preocupacio-

nes son las incógnitas contractua-
les que se producen, pero es algo
que uno no debiera obviar. 

“Es fundamental comprender
los riesgos y términos legales invo-
lucrados”, dice Carl Wiberg, abo-
gado del área Palma Tech del es-
tudio jurídico Palma. “Una eva-
luación cuidadosa de las condi-
ciones contractuales puede
garantizar que los beneficios de la
IA superen los actuales riesgos pa-
ra el usuario”, indica. Por eso, en-
trega una serie de consideraciones
que hay que tener en cuenta al
momento de contratar un provee-
dor de IA Generativa, ya sea a tra-
vés de un acuerdo formal o bien
adhiriendo a Términos y Condi-
ciones (“TyC”).

¿En qué fijarse para contratar a un proveedor
de IA Generativa? Cinco claves para hacerlo

CARL WIBERG, ABOGADO DE PALMA TECH, ENTREGA RECOMENDACIONES:
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 $12.608.132
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